

Laplane fue Confirmado Comandante General del Ejército de Argentina

La Presidente Rechazó su Petición de Pasar a Retiro.- Apoyo de la CGT al Gobierno.- Acuartelamiento Parcial de Tropas

(AP, UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 26 de agosto. — La presidente Isabel Martínez confirmó hoy en su cargo al comandante general del ejército, general Alberto Numa Laplane, que había presentado su renuncia, se anunció oficialmente esta noche.

Un comunicado de la Secretaría de Prensa del gobierno dijo que Laplane había pedido pasar a situación de retiro. La información acotó que la solicitud de Laplane fue rechazada por la señora Martínez.

El comunicado señaló también que Laplane continúa en ejercicio de su cargo de comandante general "con la plenitud de sus facultades legales y reglamentarias".

Versiones circulantes hoy dijeron que por lo menos tres generales con mando de tropa en provincia habían pedido a Laplane que pasara a retiro.

Laplane recibió el apoyo presidencial en una reunión que esta tarde mantuvo con la jefa de Estado en la residencia presidencial de Olivos, en la zona norte del gran Buenos Aires, según informaron fuentes allegadas al gobierno.

En esa reunión también estuvieron presentes el ministro de Defensa, Jorge Garrido, y los dirigentes de la Confederación General del Trabajo (CGT), las "62 Organizaciones" y del Partido Justicialista.

Tras haber recibido un telegrama de cuatro altos jefes que exigían su renuncia, el general Laplane había pedido su retiro.

Según una fuente informada, 3 comandantes de cuerpo de ejército y el director de Institutos Militares exigieron no sólo el retiro de Nu-

ma Laplane sino también el del coronel Vicente Damasco, designado el 11 de agosto último ministro del Interior.

Los jefes que firmaron el telegrama son los generales Roberto Eduardo Viola, comandante del Segundo Cuerpo de Ejército con sede en Rosario; Carlos Della la Roca, Tercer Cuerpo, Córdoba; Carlos Guillermo Suárez Mason, Quinto Cuerpo, Bahía Blanca, y Diego Ernesto Urriarriet, director de Institutos Militares.

Fuentes castrenses dijeron que Laplane había llamado para que se hiciera cargo del ejército al comandante del Tercer Cuerpo, con asiento en la capital de Córdoba, general Della la Roca, primero en la línea de antigüedad en el generalato.

Al mismo tiempo las fuentes dijeron que Laplane había convocado a los cuatro comandantes de cuerpos de ejército a celebrar una reunión esta noche, pero que los tres con asiento en provincia rehusaron asistir.

DAMASCO PIDIO SU RETIRO

A su vez, el coronel Vicente Damasco, ministro del Interior, solicitó su pase a retiro del ejército argentino, se anunció oficialmente esta noche.

El Comando General del Ejército comunicó que el citado militar hizo efectivo hoy el pedido.

Horas antes, Damasco desmintió haber solicitado su retiro y afirmó que continuaba como oficial del ejército en actividad.

Damasco sostuvo que la versión, según la cual altos jefes del ejército habían exigido su retiro, carecía de fundamento.

CAMBIOS EN LA SECRETARÍA DE PRENSA DEL GOBIERNO

Por otra parte, el periodista Cesáreo González Blanco

fue designado hoy secretario de Prensa y Difusión de la Presidencia argentina.

González reemplaza a José Stupenengo, quien debió presentar su dimisión por negarse a difundir comunicados favorables a la permanencia en el Ministerio del Interior del coronel Damasco, como militar en actividad.

Según Stupenengo, fue obligado a renunciar porque se negó anoche a difundir informaciones por la agencia oficial de noticias Telam "a favor de los grupos que apoyan la situación" de Damasco.

Ese pedido, reveló el ex secretario, le fue hecho por el propio Damasco.

Según Stupenengo, su negativa a difundir esa información motivó el pedido de renuncia que debió acatar, a la vez que "se me solicitó el abandono de la Secretaría de Prensa de la Presidencia".

APOYO "INCONDICIONAL" DE LA CGT A ISABEL MARTINEZ

Entre tanto, para apoyar a la presidente argentina la CGT y las "62 Organizaciones" decretaron hoy aquí el estado de alerta y movilización de sus tres y medio millones de afiliados.

Al término de la reunión con la presidente, los dirigentes sindicales Casildo Herreras y Lorenzo Miguel dieron a conocer una declaración de apoyo "incondicional" a la jefa de Estado.

Advirtieron que se mantendrán "prescindentes" en la crisis originada en el seno de las fuerzas armadas.

Sin embargo, señalaron que mantendrán esa actitud de observación "siempre y cuando no se altere el orden constitucional".

Al mismo tiempo, el Sindicato de Trabajadores de la Prensa Argentina pidió esta noche a sus adherentes que vigilen todas las informacio-

nes difundidas por sus órganos de prensa.

Un comunicado del sindicato precisó que sus afiliados deben velar para que no se introduzcan, en las noticias difundidas, "elementos que inciten a la ruptura del orden constitucional".

El Sindicato de la Prensa está adherido a la CGT.

ACUARTELAMIENTO DE TROPAS Y POLICIAS

En otro orden de hechos, todos los efectivos de la policía federal fueron acuartelados, se supo hoy aquí.

En consecuencia, todos los agentes de policía que terminaban su servicio a las 13:00 local continuaron en sus sitios de trabajo.

No se dio ninguna precisión sobre las razones de la medida.

En Rosario, las tropas del Segundo Cuerpo de Ejército están "parcialmente acuarteladas", según informaron esta noche fuentes castrenses.

El comandante de la unidad, general Roberto Viola, se hallaba reunido con los oficiales de su guarnición luego de cancelar un viaje a Buenos Aires, dijeron las fuentes.

Voceros militares admitieron esta noche que se había dispuesto acuartelamientos "parciales" en unidades de las tres fuerzas, y que también la policía se encontraba en estado de "alerta".

En la ciudad de Córdoba, 800 kilómetros al norte, las medidas de seguridad fueron extremadas ante versiones de que guerrilleros producirían atentados.

CARLOS CAMPORA VIAJO A BUENOS AIRES

Finalmente, según la agencia AP, Carlos Campora, hijo del ex presidente argen-

tino Héctor J. Cámpora, viajó a Buenos Aires con la aparente intención de negociar el regreso de su padre a la Argentina.

Una fuente allegada a la familia Cámpora dijo que Carlos, de 34 años de edad, se entrevistará en Buenos Aires con miembros del Partido Peronista Auténtico, según AP.

Cámpora, que radica en la capital mexicana desde que renunció como embajador del presidente Juan Domingo Perón en México, ha declinado entrevistas para comentar la situación de su país.

ULTIMAS NOTICIAS

Argentina: Cayó Laplane

BUENOS AIRES, 27 de agosto. (Latín, AFP y AP)--La Presidenta María Estela Perón aceptó hoy la renuncia del comandante en jefe del Ejército, general Alberto Numa Laplane, y propuso para remplazarlo al general Alberto Cáceres, comandante del primer cuerpo de ejército, dijeron aquí voceros castrenses.

La jefa de Estado comunicó su determinación a Numa Laplane pocas horas antes de que éste se reuniera en el mando general del Ejército, con los nueve generales de mayor antigüedad.

Las fuentes dijeron que los militares que han venido exigiendo la renuncia de Numa Laplane no acudirán a la reunión.

Una fuente autorizada dijo a Latín que sólo vendría a Buenos Aires el comandante del segundo cuerpo de ejército, Roberto Viola, quien actuará como portavoz del sector que cuestiona la autoridad de Numa Laplane.

Los generales Carlos Delia Larroca (Córdoba), Guillermo Suárez Masón (Bahía Blanca), Roberto Viola (Rosario), Jorge Videl (jefe de estado mayor conjunto) y Diego Urricariet (director de fabricaciones militares), enviaron radiogramas a la Presidenta exigiendo el relevo de Numa Laplane y el pase a retiro del coronel Vicente Damasco.

El apoyo de Numa Laplane al nombramiento de Damasco como ministro del Interior causó la actual crisis.

Un vocero militar aseguró que los militares apoyarían el orden constitucional en el país. La declaración pareció destinada a disipar los rumores sobre un supuesto golpe de Estado.

La crisis política y militar creó serias inquietudes en los medios políticos y gremiales. La Confederación General del Trabajo (CGT) declaró un es-

tado de alerta en defensa de la normalidad institucional. Voceros autorizados del go-

bierno desmintieron que la se- ñora Perón planea dejar el po- der.